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En 2023, la CRR s’est réunie à deux reprises par Zoom, en mai et en novembre. Un troisième 

moment en présence, plus convivial, s’est tenu sous l’impulsion du bureau de la SPP le premier 

week-end de juillet à l’occasion des Rencontres annuelles, avec quelques-uns de ses membres.   

 

Actuellement, il n’y a pas de question majeure en débat au sein de la CRR. Cependant les 

discussions concernent essentiellement deux directions : la première interroge les liens entre 

les régions et la SPP/Paris, ce qui est la vocation première de cette commission ; la seconde, et 

c’est là une tendance peut-être plus récente, convoque les relations entre les régions elles-

mêmes.  

 

 1 / En ce qui concerne les relations de la SPP/PARIS avec les régions, pour l’année   

écoulée je retiendrai trois points :  

- La présence de notre Présidente, à la première réunion qui a suivi son élection, a 

souligné son intérêt pour les régions : Emmanuelle Chervet a fait part de ses 

préoccupations concernant la SPP (notamment celle du délaissement de la fonction de 

Formateur et des rapports de la SPP avec les sujets de société) ayant donné lieu à une 

discussion appréciée des participants.  

- « Les Rencontres » de la SPP furent au centre des discussions de chacune de nos 

réunions. Avec le soutien de Martine Pichon-Damesin, représentante des Régions à 

l’organisation des Rencontres, il a été rappelé l’historique de cette manifestation 

scientifique, au cœur de la relation entre les régions et Paris ; l’importance pour chacun 

des membres et Aef de se retrouver en présence ; le fait que les régionaux comme les 

parisiens sont impliqués dans l’animation des ateliers, comme ils le sont aussi en tant que 

conférencier(e) ou discutant(e) et parfois comme « fil rouge ». 
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-  Enfin, la commission s’est interrogée sur la possibilité, pour les régionaux, de s’impliquer 

encore davantage dans l’organisation des rencontres, en réfléchissant à la thématique de 

ces journées. 

-  Pour ma part, après chaque CA de la SPP auquel j’assiste, je continue d’adresser une 

lettre, sous la forme d’un mail, informant les représentants régionaux des principales 

questions débattues au CA et des informations importantes. Je précise qu’il s’agit d’un 

courrier succinct, respectant la confidentialité des débats, et qui n’a pas vocation à se 

substituer au compte rendu du CA. Cela permet, je l’espère, d’établir une connexion 

entre les préoccupations du CA de la SPP et les groupes régionaux.  

 

2/ Au sujet des liens entre les régions et la SPP, une tendance au rapprochement direct 

entre les régions elles-mêmes se dessine. Cela s’était déjà concrétisé depuis la pandémie 

notamment, par la création de séminaires partagés par zoom ; pour exemple le Séminaire 

Interrégional co-animé par Pascale Navarri (Groupe Méditerranéen) et Isabelle Martin 

Kamieniak, et celui de Michèle Webre (Groupe Normand). Par ailleurs, d’autres discussions se 

sont engagées autour de partages d’expériences ou de problématiques communes, chaque 

groupe faisant part d’expériences très personnelles relatives à son histoire ; par exemple, la 

question des bases sur lesquelles établir la reconnaissance d’associations dites « partenaires » et 

des relations avec elles, fut largement discuté. Plus concrètement la CRR, sur demande de ses 

membres, a constitué une liste de « correspondants régionaux » afin de faire circuler les 

informations scientifiques entre les groupes, Paris inclus au travers de son secrétariat 

scientifique. Ces correspondants sont chargés, après réception des informations scientifiques 

d’autres groupes, de les diffuser à partir de leurs médias régionaux.  

 

C’est donc sur la base de ces discussions apaisées et constructives, dans un climat de confiance, 

que nos rencontres devraient se poursuivre en 2024.  


